MEDIO: PORTAL EL ECONOMISTA FECHA: 29/NOVIEMBRE/2013





## S&P rebaja calificación a Holanda

29 Noviembre, 2013 - 07:38





La Haya.- La agencia de calificación financiera Standard & Poor's excluyó el viernes a Holanda del selecto club de los países con triple A, al rebajar su nota a "AA+", al tiempo que mejoró la nota de Chipre y la perspectiva de España.

La agencia motivó su decisión para Holanda por la debilidad de las perspectivas de crecimiento del país.

También elevó en un peldaño la nota a <u>largo plazo</u> de Chipre a "B-" y revisó la perspectiva "negativa" de la nota "BBB-" de España al alza, para convertirla en "estable".

El impacto del anuncio en viernes sobre las tasas de los bonos de Holanda y de España era sin embargo limitado, con una ligera tensión de las tasas para Holanda y una leve caída de las de España.

**S&P rebajó Holanda a "AA+" con perspectiva "estable"** a pesar de que las otras grandes agencia de calificación, Fitch y Moody's, siguen atribuyendo al país la máxima nota.

"Las perspectivas de crecimiento de Holanda son ahora más débiles que en nuestras anticipaciones anteriores, y la tendencia de crecimiento del PIB ñProducto Interno Brutoí per cápita es persistentemente menor a la de otros países con similares niveles de desarrollo", explicó la agencia S&P en un comunicado.

Pese a las "proyecciones económicas menos prometedoras ñqueí complicarán la tarea del gobierno para alcanzar sus objetivos presupuestarios, el consenso político a favor del control de la deuda pública y de sus déficits se mantendrá", estima S&P.

Holanda salió tímidamente de la recesión en el tercer trimestre de este año, con una subida del 0.1% del PIB en el tercer trimestre, pero en datos interanuales el PIB cayó un 0.6 por ciento.

El ministro holandés de Finanzas, Jeroen Dijssebloem, que también es presidente del Eurogrupo (ministros de Finanzas de la Eurozona), dijo que la decisión de S&P era "decepcionante", pero consideró que no tendrá "ningún efecto sustancial en las tasas" de financiación de Holanda en los mercados.

"Vemos que el mercado ya hizo sus anticipaciones y que Holanda sigue siendo uno de los países más solventes del mundo. Y las dos otras agencias calificadoras, Fitch y Moody's, confirmaron recientemente la nota triple A de Holanda", agregó.

S&P asoció la nota "AA+" de Holanda a una perspectiva "estable" porque "los riesgos de un frágil crecimiento y de los resultados fiscales consecuentes están contrarrestados por unos fuertes resultados en las exportaciones".

## **ESPAÑA Y CHIPRE PROGRESAN**

S&P mejoró por otra parte la perspectiva de la nota española, al estimar que España está viviendo una recuperación económica progresiva gracias principalmente a las exportaciones y apoyada por una serie de reformas presupuestarias y estructurales, así como por las medidas puestas en marcha en la zona euro.

Esta decisión significa que la agencia no rebajará ni aumentará a medio plazo la nota del país, que se mantiene en "BBB-". Hasta ahora la perspectiva era "negativa".

España salió en el tercer trimestre de la recesión en la que estaba sumida desde hace dos años, con un crecimiento del PIB del 0,1%, según datos publicados el jueves.

En cuanto a **Chipre, su nota** "**CCC+**" **se convirtió en** "**B-**" **con perspectiva** "**estable**". S&P estimó que se han reducido los riesgos inmediatos que pesaban sobre la puesta en marcha de reformas en el país y sobre el reembolso de la deuda.

"Estas decisiones no son muy sorprendentes y los movimientos en el mercado de obligaciones no son muy fuertes", indicó René Defossez, especialista de Natixis. "La agencia tiene tendencia, como es habitual, a validar lo que los inversores han integrado desde hace un tiempo", añadió.

Solo 10 países, siete de ellos en Europa, gozan de la nota "AAA" en los rátings de las tres grandes agencias de calificación.

Se trata de Alemania, Luxemburgo, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Australia, Canadá y Singapur.

Los tres primeros, sin embargo, podrían perderla, dado que su calificación ha sido puesta en "perspectiva negativa" por alguna de las tres agencias.